

HISTOIRE DE LA CIVILISATION

Qui a civilisé qui ?

Le récit dominant nous dit que les Espagnols ont apporté la culture, le progrès et la civilisation en Amérique. Pourtant, un examen plus attentif révèle que les civilisations indigènes étaient non seulement avancées, mais surpassaient les Européens à bien des égards.

Ce que les peuples indigènes maîtrisaient déjà :

Hygiène : Les Aztèques se baignaient deux fois par jour alors qu'en Europe, la norme était une fois par semaine. Qui avait besoin de leçons de propreté ?

Médecine : Les herboristes aztèques étaient les plus avancés au monde. Ils avaient des écoles spécialisées en médecine, avec des disciplines comme la chirurgie, l'hématologie et la médecine interne. Ils utilisaient des suppositoires, des onguents et des ventouses, tandis que l'Europe pratiquait encore des techniques comme la saignée.

Architecture et ingénierie : De Teotihuacan à Tenochtitlán, leurs constructions non seulement résistent au temps, mais sont de véritables merveilles d'urbanisme et de design. Les chinampas, un système de culture sur des îles artificielles, restent un exemple unique d'agriculture durable.

Astronomie et mathématiques : Les Mayas ont calculé le nombre « zéro » et créé un calendrier plus précis que celui des Européens. Leur connaissance astronomique, non seulement avant-gardiste, était essentielle à leur vie quotidienne.

Art et littérature : Ils ont créé des codex sur papier d'écorce bien avant que les Européens n'introduisent l'imprimerie. Leurs œuvres en plumes, métaux, céramiques et bois ont émerveillé les conquérants.

Musique et poésie : Les indigènes célébraient la nature, l'amour et l'amitié à travers chansons et poèmes, témoignant d'un lien profond avec leur environnement.

Économie et commerce : Aztèques et Incas avaient développé d'importants réseaux commerciaux, allant jusqu'au Nicaragua, alors que l'Europe manquait encore d'infrastructures de drainage de base.

Réflexion :

La véritable histoire montre que l'Amérique n'était pas un territoire sauvage ou non civilisé. C'était un continent riche en savoir, créativité et innovations uniques, que l'Europe ne connaissait pas encore. La conquête a détruit beaucoup de choses, mais elle ne peut effacer les empreintes de grandeur laissées par les cultures indigènes.